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作为辽
篮的当家球

星，郭艾伦的魅力不仅仅体现在篮球
场上，他还在个人社交媒体上与球迷
欢乐互动，参加综艺节目，通过更广
阔的平台来展示自己的魅力。

谈及过去一年自己尝试过的许
多新鲜经历，郭艾伦道出了初衷，自
己所做的一切，既是为了享受更好的
生活，同时也希望让更多的球迷从他
身上感受到篮球的魅力。

辽沈晚报：过去一年里，你在篮

球场之外也尝试了很多不同的活动，
如何看待这些体验？

郭艾伦：可能现在来说更多的是
需要放松自己的心态，去享受生活，因
为篮球只是场上，场下你还有很多时
间，你要去生活，要去开心地过每一
天。但是，当走上球场之后，我还是会
努力打球，这就是什么都不耽误。

辽沈晚报：那么你如何平衡篮球
与享受生活在心中的位置？

郭艾伦：这两者并不是对立的，
比如我平时也会去打篮球，还有联赛
休息的时候也会去打篮球，这就是我
享受生活的一种方式。享受生活不
一定是非要通过怎样的方式，也可能
就是去练球，有可能是和朋友出去
玩，还有可能是玩玩游戏，所以说并
不是说享受生活和篮球一定对立，这

里面也有训练和玩，同样都是生活的
一部分。

辽沈晚报：你和球迷互动，给大
家带来欢乐，你从中有哪些收获？

郭艾伦：我觉得挺好的，作为一
名篮球运动员——也包括别的行业，
不能说光是在工作中会做工作，但是
在其他事儿上就不顾了，还是要更全
面吧，做一个性格好一点的人。我的
职业在公众的视野下，所以我就更需
要给大家带来一些影响，传递一点正
能量，然后给他们带来一点开心。不
管是让他们看到我在场上赢球，还是
平常跟他们互动，只想让大家感觉
到，篮球的确是一项非常有魅力的运
动。

辽沈晚报、聊沈客户端记者 高
鹏

连胜与卫冕更看重后者

创造队史 23 连胜的辉煌纪录，
而在郭艾伦眼中，这样的成绩绝不是
轻而易举得来的，而是全队团结一致
才书写下的励志篇章。

“这个纪录肯定是属于大家的！
首先是因为我们的团结，如果一个队
伍不团结不可能连胜；我们大家在一
起打得非常开心，非常积极，非常努
力，如果不努力也不可能一直连胜。
很高兴，能够一直在这个队伍当中，
这个队伍很和谐。”郭艾伦说道。

虽然在外界看来，辽篮势如破竹
一般取得 23 连胜是实力的体现，但
是郭艾伦却不这么认为，反而语出惊
人，“在这个联赛中，我们的人员配备
不足以取得 23 连胜，但我们能够取
得这个成绩，只能说是一种励志，这
是每个人一加一大于二的感觉。”

从五年前创造 17 连胜算起，郭
艾伦已经经历了三次球队创造连胜
纪录的过程，他也曾坦言第一次面对
17连胜的时候，自己和很多队友都慢

慢地背上了想赢怕输的心理包袱，
而这一次一口气突破到 23 连胜，

却不再有当年那种感觉。
“可能对于外界来说挺有

话题感，但是从我个人来说根
本没把这个当回事儿，也压根
儿没特地想过。因为这不是
我们的最终目标，这只是常规
赛，即使我们现在连胜创纪录

了，也没有像我们最后得
到总冠军一样的感觉，这
完全是两码事儿。”

的确，无论是郭
艾伦，还是球队的主

教练郭士强，
乃至所有辽篮

球 员 ，此

时的心中恐怕都早已将卫冕总冠军
当做最重要的一个目标。“我觉得首
先肯定还是想争夺总冠军，这是我们
队一个必须的想法，因为只要参加联
赛就是想争夺总冠军；其次，还是要
打好眼前比赛，然后慢慢积累，毕竟
赛季还很漫长，现在还不好说，每一
场球我都尽力去打吧。”

同样是以总冠军为目标，但是以
往都是以冲击者的姿态，而今年则是
一个卫冕身份，这种变化同样反映在
郭艾伦的心态上。“现在打比赛多少
能够放松一些，这种放松主要是心态
上的放松，经验比之前更丰富，毕竟
经历过总决赛。”

“其实说来也没有太多差别，毕
竟只是常规赛吗，常规赛还看不出太
多差别来”。显然，郭艾伦也从未因
为放松心态而忘记做好面对困难的
准备，毕竟真正的较量还远远没有到
来。

得分非看上去那么容易

上轮辽篮创造 23 连胜，郭艾伦
在末节 7中 7砍下 15分，全场更是拿
到 32 分，成为击败劲敌新疆队的头
号功臣。事实上，本赛季郭艾伦在进
攻端的表现令人震惊，场均22.5分名
列本土得分榜第二，同时场均 6.4 次
助攻位列本土助攻榜第一。

在很多球迷眼中，郭艾伦本赛季
得分几乎是如同探囊取物，似乎一场
比赛得个 20分左右已经是非常轻松
的事情。但是在郭艾伦自己看来，自
己的表现绝对没有外界所现象的那
么容易。“我从来没有感觉得分轻松
过，每场比赛我都得经过调整，调整
自己的心情，调整自己的身体状态。
因为现在比赛很密集，对身体是一种
比较大的考验，并不是很容易”。

“可能当你去做到一些事情的时

候，在外界看来
很容易，但我自
己知道，其实自
身 做 的 每 件 事
儿，在场上去助
攻啊，去抢篮
板球、抢断，
这个都是非
常不容易的，
都得每场比
赛开始后先
和自己思想
做斗争，然后才能做到保
持平稳的发挥。所以，我
觉 得 每 场 比 赛 都 挺 难
的”，郭艾伦感慨道。

郭艾伦承认，自己的确在这个赛
季感受到了一些进步。“相比前几个
赛季，主要是场上的自由度更多了一
些，处理球的时间感觉更长了一些。
还有就是每场比赛之前，对自己思想
状态和身体状态的调动，能够更为稳
定一些。可能也是因为这几个赛季
以来的积累吧，主要就是这几个方
面。”

截至常规赛第三十四轮，郭艾伦
在 CBA 生涯的历史总得分已经达到
了 4952 分，距离自己的 5000 分大关
只差48分。

对于这种数据上的里程碑，郭艾
伦表示自己并没有刻意去考虑，“只
要努力打球，每一场球都全力以赴，
这就是水到渠成的事儿。所以我觉
得，只需要做到好好打球，不要过多
地去想它，它自然就会来找你。”

的确，在最近四轮比赛中，郭艾
伦场均得分已经达到了 26 分，如果
能够延续这样的状态，只需要再经过
两轮，至多三轮比赛，郭艾伦就将迈
过自己的5000分大关。

辽沈晚报、聊沈客户端记者 高
鹏
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对话郭艾伦

想让球迷感受到篮球的魅力

连胜诚可贵 卫冕价更高

在上一轮常规赛中主场击败新疆队这个强劲的对手之后，辽宁本钢男篮已经将本赛季的连胜纪
录刷新至23场，同时这也创造了球队历史上新的单赛季连胜纪录。

23轮比赛，恰好是常规赛的半程，辽篮能够在如此漫长的一段时间里有如此稳定的发挥，背后有
很多因素。但是最令人不能忽视的无疑是后卫线上本土核心郭艾伦在本赛季的成长与蜕变，尤其是
他在比赛关键时刻常常能发挥出堪比小外援的作用，成为球队最为重要的胜负手。

在球队创造新的历史之际，郭艾伦接受了辽沈晚报独家专访，畅谈了他在本赛季中关于连胜纪录
和卫冕目标方面的一些感受，分享自己在球场内外许多新的收获。

郭
艾
伦
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